
CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CEAS/PR

COMISSÃO: Comunicação, Articulação e Mobilização

DATA: 13/08/2015

CONSELHEIROS PRESENTES:

NOME ENTIDADE QUE REPRESENTA

Tatiana Possa SEDS - CGS

Marli Mussulini SEDS – Superintendência da Política do Trabalho

Carlos da Silva Usuários - Regional de Londrina

Evandra Correa CRESS – Trabalhador do Setor

Artur dos Santos Andrade Usuários - Regional de Foz do Iguaçu
Participante: Jossiani Ribeiro – CGS/SEDS 

4.1 Pauta Permanente: Educação Permanente do SUAS

A  conselheira  Tatiana  informou  que  os  cinco  contratos  do  Programa  CapacitaSUAS  II 
cofinanciamento 2013: UEL – 038/14, UEM – 037/14, UEPG – 036/14, UNICENTRO – 035/14 e 
UNIOESTE – 034/14, foram prorrogados, e iniciaremos o processo administrativo para repasse de 
recurso para as universidades para que estas comecem os procedimentos licitatórios.
A  Conselheira  Tatiana  informa  também que  as  Coordenações  da  Política  de  Assistência  Social 
juntamente com a Superintendência realizaram uma semana de Supervisão Integrada, orientando 
os Escritórios Regionais sobre assuntos relacionadas a esta Política.
Parecer da comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Ciente

4.2 Pauta Permanente: Vigilância Socioassistencial

A Conselheira Tatiana fará o relato em plenária referente ao IX Encontro Nacional de Vigilância 
Socioassistencial, o qual aconteceu em Brasília, no período de 29 a 31 de julho de 2015.
Os conselheiros  definiram que vão criar  um grupo de estudo  dentro  da comissão para discutir 
estratégias para implantação da vigilância dentro dos municípios.  
Parecer da comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Ciente.

4.3 Panorama Demonstrativo

A Conselheira Tatiana apresentou o Demonstrativo 2014, informando que estamos em pendência 
em 11 municípios no serviço sendo: 6 em preenchimento e 5 em deliberação pelo conselho. E 12 
municípios pendentes no IGD SUAS sendo: 5 em preenchimento e 7 em deliberação pelo conselho.
Municípios  pendentes  no  serviço:  Japura,  Abatiá,  Bocaiúva  do  Sul,  Vere,  Imbituva,  Rio  Azul, 
Carlópolis, Jacarezinho, Guaraqueçaba, Alto Piquiri e Francisco Alves.
Municípios  pendentes  no  IGD  SUAS:  Campina  da  Lagoa,  Lindoeste,  Abatia,  Doutor  Ulysses, 
Diamante do Oeste, Jacarezinho, Jundiaí do Sul,  Quatiguá, Guaraqueçaba, Alto Piquiri, Francisco 
Alves.
Parecer da comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Ciente.

4.4 Panorama Plano de Ação

A Conselheira Tatiana apresentou o Plano de Ação 2015, comunicando que apenas 2 municípios  
estão pendentes: Nossa Senhora das Graças da Regional de Maringá e Guaraqueçaba da Regional de 
Paranaguá.
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Parecer da comissão: Ciente.
Parecer do CEAS: Ciente.

Inclusão de Pauta

4.5  Participação  dos  Conselheiros  Artur  dos  Santos  Andrade  e  Marli  Mussulini  no  8º 
Congressul  –  Congresso  Sul-Brasileiro  dos  Conselheiros  Tutelares  e  Municipais  dos 
Direitos da Criança e do Adolescente.

O evento aconteceu de 12 a 16 de julho de 2015, na Cidade de Bento Gonçalves/RS. O tema central  
da  discussão:  25  anos  do  Estatuto  da  Criança  e  do  Adolescente  e  sua  efetivação.  Criança  e  
Adolescente sim, prioridade absoluta.
A palestra Magna foi proferida pelo Sr. José Fogaça (relator no Senado do ECA), onde ele fez um 
paralelo entre o código de menor de 1929 e o ECA, citando que o Conselho Tutelar quando da sua 
criação foi no sentido de ter o cuidado integral e permanente da criança e do adolescente.

No  4º  painel:  A  relação  entre  Conselhos  municipais  dos  direitos  da  criança  e  adolescente  e 
Conselhos Tutelares,  o palestrante Luciano Rosa fez citações em questão da mudança do nome da  
Secretaria e sobre as capacitações dos conselheiros no Estado.
A Conselheira Marli relata que não concordou com a fala do palestrante visto que ele disse que 
houve um retrocesso no Paraná no que se refere a mudança de nome da Secretaria, por esta razão 
solicitou a palavra no referido congresso, afirmando que houve mudança no nome da secretaria,  
mas que com isso houve uma integração das políticas públicas e que em nenhum momento houve 
perdas para a Política de Assistência Social que o Paraná está sempre avançando e saindo na frente  
em muitos aspectos dessa Política.
Em seguida o conselheiro  Artur  foi  em defesa das  capacitações  do Estado,  onde um grupo de 
participantes do Estado do Paraná vaiou os conselheiros na plenária.
Foi anunciado que o local do 9º Congressul será a cidade de Blumenau/SC.

Parecer da comissão: Ciente e solicitamos à plenária encaminhamentos cabíveis.
Parecer do CEAS: Ciente devendo ser registrado em Ata a insatisfação desse CEAS quanto 
as questões ocorridas no Congressul.

4.6 Ofício do Conselho Estadual dos Direitos do Idosos CEDI-PR nº078/2015

A conselheira Tatiana informa que há normativas vigentes do CNAS para composição do conselho,  
respeitando paridade e proporcionalidade, o qual vem sendo cumprido.  Após ampla discussão dos 
conselheiros da comissão ficou entendido que a Política de Assistência Social perpassa as demais  
Políticas.
Parecer da comissão: ciente do ofício e solicitamos que seja encaminhado resposta ao CEDI com 
as normativas vigentes.
Parecer do CEAS: Aprovado

4.7 Informe de três  municípios que estão com pendência no fundo:

A  Coordenadora  da  Gestão  do  SUAS  Tatiana,  solicitou  via  Ofício  que  os  Escritórios  Regionais 
realizem  visitas  com  orientações  técnicas  aos  municípios  de  Jataizinho,  Rio  Branco  do  Ivaí  e 
Guaraqueçaba para que possam regularizar seus fundos, retornando na sequência o resultado dos 
encaminhamentos para esse CEAS.
Parecer da comissão: ciente.
Parecer do CEAS: Ciente
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